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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Президиум Красноярско
го краевого профсоюза ра
ботников просвещения, выс
шей школы и научных уч
реждений подвел итоги смо
тра-конкурса на лучшую ор
ганизацию условий труда, 
быта и отдыха студентов 
технических вузов города 
Красноярска в 1972 году.

Первое место присуждено 
Красноярскому политехни
ческому институту. Он н а

гражден Почетной грамотой 
крайкома профсоюза и де
нежной премией в размере 
200 рублей, предназначен
ной на расходы по органи
зации культурно-массовой 
работы со студентами.

Институт представлен для 
поощрения в республикан
ский комитет профсоюза и 
Министерство высшего и 
среднего специального обра
зования РСФ СР.

К 50-летию  1

Союза С С Р  §
Я

Обязательства i
ЧТО НАМ СТОИТ ЖИТЬ БЕЗ «ТРОЕК»?

в ы п о л н и л и
Коллектив кафедры сварки, 

как и других кафедр институ
та, брал на себя социалисти
ческие обязательства по до
стойной встрече юбилея Сою
за ССР. Мы попросили заве
дующего кафедрой Я. А. Во
ловика рассказать о том, как 
они выполняются.

Всю работу кафедры мы 
подчиняем главному — подго
товке высококвалифицирован
ных специалистов. А чтобы 
выполнять эту сложную зада
чу, совершенствуем работу по 
нескольким направлениям, ко
торые и были отражены в со
циалистических обязательст
вах.

По инициативе кафедры со 
студентами первого курса 
сварочной специальности бы
ли проведены занятия по вве
дению в специальность в объ
еме 16 часов, куда входила и 
экскурсия на завод «Сибтяж- 
маш». Нынче этот курс утвер
жден как обязательный.

По обязательствам мы дол
жны были в этом году разра
ботать хоздоговорные темы 
на сумму 25 тысяч рублей, а 
выполнили их уже на 39 ты
сяч. Руководят темами канди
даты технических наук А. П. 
Рукосуев и М. М. Эрмантраут.

Все преподаватели „ активно 
работают над разработкой 
госбюджетных тем, причем мы 
стремимся укрупнять их. На
пример, по теме «Контактная 
сварка жаропрочных сталей» 
работают три преподавателя, 
по другой — «Наплавка изна
шиваемых деталей оборудо
вания» — тоже три. К уча
стию в научной работе у нас 
привлечены 18 студентов стар
ших курсов.

Ведем мы и научно-методи
ческую работу. Подготовлено 
и сдано в производство 2 
сборника

Один из пунктов обяза
тельств кафедры — повышать 
квалификацию преподавате
лей. Как мы это осуществля
ем? Наши ассистенты тт. Ут
кин и Лебедев успешно сда
ли экзамены в аспирантуру. 
Из 12-ти членов кафедры 7 по
высили свою квалификацию 
через аспирантуру, ФПК, пу
тем стажировки, остальные 
повысят ее в 1973— 1974 годах.

Один раз в месяц прово
дим на кафедре семинар, на 
котором делаются научные 
сообщения, проверяется ход 
работы над диссертациями, 
выполнение госбюджетных и 
хоздоговорных работ.

Для улучшения контроля за 
учебным процессом сделан 
стенд «Социалистическое со
ревнование студе н ч е с к и х 
групп». Родителям лучших сту
дентов мы пишем благодарст
венные письма. Вечера вопро
сов и ответов, встречи с вы
пускниками, беседы курато
ров с комсоргами, профорга
ми и старостами групп — все 
это содействует повышению 
успеваемости обучающихся по 
нашей специальности.

Я. ВОЛОВИК, 
зав. кафедрой сварки, 
кандидат технических

наук.

=
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Мы сейчас на третьем кур
се, и не так далеко то вре
мя, когда начнем считать, 
сколько месяцев осталось до 
окончания. И все-таки это 
еще не скоро, и каждый из 
нас имеет возможность мно
гое сделать.

Я написал «каждый» и оста
новился в раздумью какие 
они, мои товарищи? У каждо
го ли из них есть свой внут
ренний стержень, у каждого 
ли сильный характер, необхо
димый будущему специали
сту?

И. Зырянов — человек серь
езный. Если возьмется за де
ло, то твердо будет идти к 
цели. А. Песчанский —  со 
способностями, но его надо 
зажечь, убедить в необходи
мости того, что предстоит 
сделать. Г. Кичиков пришел 
учиться с производства. За
дачи свои он понимает хоро
шо, но часто делит знания на 
те, что пригодятся, и те, что 
не обязательны. А. Гречиш
кин — парень, который обла
дает способностями, и если бы 
он их всегда реализовывал, 
то был бы более удовлетво
ренным своей жизнью. Так 
можно говорить о каждом.

Одни живут в общежитии, 
-другие на квартирах или с 
родителями. В общежитии, 
пожалуй, труднее. Там слиш
ком много отвлекающего, там 
надо себя преодолевать. Вот 
Валерий Дыморецкий это де
лать может. А другие?

Важно, чтобы группа была 
не просто кучкой людей, а 
сплоченным коллективом, где 
судьба каждого тревожит и 
волнует всех остальных. Ког
да комсомолец знает, что для 
других в коллективе он не 
безразличная единица, когда

У чебны й  процесс в и н с ти 
туте  идет р у к а  об р у н у  с п р о 
цессом  н ом м уни сти ч е сн о го
во сп и та н и я . С тудент должен  
н ацел ивать  себя не тольно  на 
приобретение  сп е ц и а л ьн ы х
зн а н и и . С оврем енны е треб ова
ния стали  н ам ного  ш ире : и н 
ж ен ер , руко во д и те л ь  п р о и з 
водства обязан обладать ш и 
ро ки м  об щ ественны м , п о л и ти 
че ски м  кр у го зо р о м , ум еть  
сп л о ти ть  лю дей, во сп иты вать  
их. А это будет лучш е  уд а
ваться том у, к т о  владеет ис-

Наш дискуссионный клуб
Учеба — главное дело с т у 

дента. Н ы нче н у ж н о  вы сокое  
каче ство  зн а н и й  преж де все
го  п о то м у, что  соврем енное
прои зво дство  треб ует гл уб о 
кой  по д го то в ки  его ко м а н д и 
ров. К  со ж а л е н и ю , не все с т у 
д енты  по н и м а ю т  это, и ко м со 
м ол ьски е  гр у п п ы  не всегда  
б орю тся  за то, чтобы  все у ч и 
л ись  на «хорош о» и «отлич
но».

В по ря д ке  об суж д ен ия  мы  
пуб ли н уем  сегодня статью
В ладим ира Куре ш ова  — ле
н и н с ко го  сти п ен д иата , студ е н 

та 3-го  ку р с а  м е ха н и че ско го  
ф акул ьте та , ко м со р га  гр у п п ы , 
зан им аю щ ей  в со ц и а л и сти ч е 
ском  сор евновани и  одно из 
п е р вы х  мест в и н сти туте . Д а 
ж е  в та ко й  сильной  гр уп п е  
есть резервы  для по вы ш ени я  
успеваем ости . Где они  — об 
этом р а зм ы ш л яет В ладимир.

Мы пр игла ш ае м  вас, наш и  
ч итатели , к  о б суж д ен ию  этой  
статьи . И та к , о резервах по 
вы ш е ни я  успеваем ости , об о т 
ветственности  гр у п п ы  за у ч е 
бу ка ж д о го  — тема наш ей д и с 
ку с с и и . Ж дем ваш их писем !

он чувствует себя включен
ным в систему дружеских от
ношений, тогда он старается 
поступать таким образом, что
бы оправдать доверие кол
лектива, и берет на себя от
ветственность за других.

К сожалению, такие качест
ва, как коллективизм, спло
ченность, активнее проявля
ются в нашей группе не в 
сложных ситуациях, не при 
решении, например, вопросов 
успеваемости, а лишь когда 
речь идет об организации до
суга, отдыха группы. Здесь и 
выступающих предостаточно, 
и организационная сторона 
идет без всяких проволочек.

Почему все оказывается по
ставленным с ног на голову: 
главное выступает как второ
степенное, второстепенное — 
главным? Почему на собрани
ях у нас учебные вопросы по- 
прежнему самые трудные?

Давайте, разберемся!
В отдыхе мы все равны, по

этому отношения между ре
бятами просты и понятны. 
Другое дело, когда речь за
ходит об успеваемости. Кому- 
то материал дается легко, ко
му-то труднее. Безусловно,

много разных факторов, влия
ющих на качество учебы каж
дого, отдельно взятого сту
дента. Но учитывать надо и 
то, что не все одинаково по
нимают суть учебы. Многие 
ограничивают _ себя рамками, 
в пределах которых считают 
возможным усвоение матери
ала. В чем-то тут есть доля 
истины: - сам себя человек 
знает лучше. Но обидно бы
вает за тех, кто создает та
кие рамки для своего круго
зора, своих знаний и даже не 
пытается их раздвинуть. Они 
идут в строго заданном для 
себя круге, ограничиваясь 
«прожиточным» научным ми
нимумом.

Об этом мы не раз пыта
лись говорить на комсомоль
ском собрании группы, но на
стоящего разговора не полу
чалось. На собрании студен
ты, имеющие лучшие показа
тели в учебе, не очень актив
но включаются в разговор: 
«Я-то учусь, чего еще надо?». 
Другие отмалчиваются оттого, 
что знают за собой недостат
ки: работают слабо, зада
чи поставили перед собой 
слишком легкие, ниже своих

способностей. Среди них — 
те, которых я назвал выше. И 
никто им не говорит, что ра
ботают они вполсилы. Между 
тем, ведь каждый должен 
ставить перед собой задачи, 
которые требуют напряжения 
сил, а не расслабленности. 
Только тогда можно говорить 
о том, что человек живет пол
но. Постоянное преодоление 
трудностей, преодоление са
мого себя — своей лени, раз
болтанности, неумения сосре
доточиться — вот что, на мой 
взгляд, необходимо многим.

Мы всегда с большим ува
жением относимся к студен
там, умеющим работать на
стойчиво, повседневно, хоро
шо успевающим. И не вызы
вают особой симпатии те, кто 
имея способности, растрачи
вает их попусту, кто ленив и 
нецелеустремленен. Один из 
резервов повышения успевае
мости группы в целом я ви
жу в том, чтобы пробудить 
ответственность за учебу в 
тех, кто никогда «не завали
вает», но кто тянется на 
«тройки», хотя может учиться 
на «отлично». Человек обязан 
реализовать свои способно
сти. В этих заметках я хотел 
обратить внимание именно на 
борьбу с «тройкой». Кому-то 
надо без мелочной опеки, 
тактично и по-товарищески 
прийти на помощь. Но с кого- 
то надо всем коллективом 
спросить. Не так ли?

Давайте спросим с себя, 
все ли мы делаем для того, 
чтобы хорошо учиться?

В. КУРЕШОВ, 
студент 3-го курса меха
нического ф а к у л ь т е т а ,  
комсорг, ленинский сти
пендиат, наш корр.

У ч и с ь  и с к у с с т в у  п р о п а г а н д и с т а !
кусств о м  пр о п а га н д и ста  и а ги 
татора.

Чтобы  пом очь  студентам  ов
ладеть п р о п а га н д и стски м  и с
кусств о м , ко м и те т  ком сом ола  
ны нче , к а к  и в прош лы е годы , 
о р га н и зу е т  ш ко л у  молодого
ле ктора . Цель ш ко л ы  — воо
р у ж и т ь  слуш ателя знанием
м а р кс и с тс ко -л е н и н с ко й  тео
ри и , п р и в и ть  н а в ы ки  ор ато р 

с к о г о  и ску с с тв а  и ку л ь ту р н о й  
речи , вы работать  м астерство  
пр оп аган д и ста .

К ур с  ш ко л ы  м олодого л е к 
тора р а ссчи тан  на два года. 
П ервы й год уча тся  по общ ей  
пр ограм м е , на сл едую щ ий  год  
работа идет по та ки м  с е к ц и 
ям : ком сом ол ьско -м оло де ж на я ,
со ц и а л ьн о -эко н о м и че ска я , э т и 
к и  и э сте ти ки , экскур со в о д о в .

По о ко н ч а н и и  ш ко л ы  вы д аю т
ся уд остоверения п р о п а га н д и 
стов. Ж елаю щ ие зан им аться  в 
этой ш кол е  за п и сы в а ю тся  у  
секре та рей  ко м со м о л ь ски х  о р 
ган и за ц и й  ф акультетов .

Н. ПОЛЯХОВ, 
ст. преподаватель каф едры  
п о л и тэко н о м и и , р у ко в о д и 
тель ш кол ы  м олодого л е к 
тора.

Вот они т— чемпионы многих соревнований, приносящие спортивную славу инсти
туту: Виктор Копытов, Вадим Киселев, Елена Демина и другие.

7 7 г  Фото П. МИСЮРЫ.

КАЖДОМУ СТУДЕНТУ -  

КОМСОМОЛЬСКОЕ ИЗДАНИЕ
Комсомольские газеты  и ж урналы  — вос

питатели комсомольцев. Это боевые по
мощники молодежных активистов. Трудно 
переоценить их влияние на идейное, по
литическое и -нравственное становление 
личности. Вот поэтому комитет ВЛКСМ р а 
диотехнического ф акультета  уделяет боль
ш ое внимание подписке студентов на пе
риодическую  печать.

План подписки на ф акультете уж е вы 
полнен, но она продолж ается. О делах ком 
сомола, новостях коммунистического стро
ительства в стране, о том, чем ж ивет мо
лодеж ь планеты , долж ен зн ать каж ды й 
студент.

На втором курсе (секретарь бюро ВЛКСМ 
курса Н. Лизун) подписка началась р ан ь 
ше всех и проведена бы ла быстро. На п я 
том курсе (секретарь бюро ВЛКСМ В. Под- 
колзин) все студенты  имею т комсомоль
скую  газету. П ервокурсники, недавно в ер 
нувш иеся с сельхозработ, такж е активно 
подписались на газеты  и ж урналы .

К омсомольская печать помогает нам 
ж ить, учиться, строить.

Н. Ф ЕДО РЕНКО, 
пе рвы й  се кр е та р ь  ко м и те та  ВЛКСМ  
радиоф ака.



ОН ТОЖЕ БЫЛ  
С И Б И Р Я К О М

(Окончание. Начало в № 35).
Из организационно-практической деятельности Ле

нина в нашем городе напомним такой штрих: в 1898 
году, вторично посетив Красноярск, он решительно 
нацелил местных соратников Л. Н. Скорнякова и 
П. А. Красикова на активизацию пропаганды револю
ционного марксизма среди рабочих. Л. Н. Скорняков 
стал руководителем первого марксистского кружка 
рабочих железнодорожных мастерских, лесопильного 
завода и строительства моста. Он имел опыт работы 
в петербургском «Союзе борьбы за освобождение 
рабочего класса» и был выслан в Красноярск за ре
волюционную деятельность.

Владимир Ильич был замечательным пропаганди
стом. Об этом вспоминают все его боевые друзья, 
а как он этого добился, рассказывает его младший 
брат Дмитрий Ильич: «Уже в молодые годы в работе 
Володи всегда бросались в глаза редкая настойчи
вость и упорство. Работал он не от случая к случаю, 
а систематически, изо дня в день. Поэтому резуль
тат его работы всегда отличается поразительной ясно
стью и четкостью мысли. Работал он всегда с особен
ной тщательностью, придавая громадное значение 
качеству работы. Этого он обычно требовал и от 
других; не раз приходилось слышать от него: «Сде
лано неплохо, но может быть сделано ефе лучше!».

Следовательно, нам всем следует учиться у Ленина 
настойчивости и упорству, добиваться хороших ре
зультатов как в своих практических начинаниях, так 
и в литературной работе.

Г. М. Кржижановский вспоминал о начальном пе
риоде революционной деятельности Ленина так: 
«Появление у нас осенью 1893 года В. И. Ульянова 
можно сравнить с животворным по своим последст
виям грозовым разрядом. С этого момента для нас 
началась новая жизнь. Вернувшись осенью 1893 года 
с летней заводской практики, я нашел весь свой кру
жок в состоянии необычайного оживления именно 
по той причине, что наш новый друг, пришедший к 
нам с берегов Волги, в кратчайший срок занял в на
шей организации центральное место».

А вот какой отзыв дает И. В. Бабушкин доходчи
вым занятиям Владимира Ильича в одном из рабочих 
кружков Петербурга: «Наши лекции, носили характер 
очень живой, интересный... Мы все бывали очень до
вольны этими лекциями и постоянно восхищались 
умом нашего лектора».

Работая интенсивно и плодотворно, Ильич умел 
дать и законный отдых своему напряженно работаю
щему мозгу, умел внести разнообразие в монотон
ную ссыльную жизнь. Отдых для Ильича заключался 
не в безделье, а в том, чтобы дать работу мускулам 
своих ног, расшевелить каждый участок сосудистой 
системы, заставить сердце биться здоровым, отчет
ливым темпом, привести легкие в более деятельное 
состояние, приятно взбудоражить нервы и вообще 
физиологически всем своим существом почувствовать 
радость жизни. В отдыхе Ильич был так же подви
жен и деятелен, как и в процессе самой напряжен
ной работы. Ольга Борисовна Лепешинская так вспо
минает шушенский отдых: «Я иногда сопутствовала
Ильичу в его любимом конькобежном спорте. Высы
пет, бывало, наша компания на гладкий лед замерз
шей реки, чтобы побегать на коньках. Возбужденный 
и жизнерадостный Ильич уже первый там и зодорно 
выкрикивает: «Ну-ка, кто со мной вперегонки?» И вот 
уже наши коньки режут гладь ледяйой поверхности. 
Впереди всех Ильич, напрягающий всю свою волю, 
мышцы, чтобы победить во что бы то ни стало и ка
ким угодно напряжением сил, Я хорошо каталась 
голландским шагом и учила этому Ильича. Недаром 
говорят в народе: кто не умеет отдыхать, тот не
умеет и работать!».

Учитесь делать жизнь по Ленину, в этом вам по
может знакомство с памятными местами, рассказы
вающими о жизни и революционной деятельности 
В. И. Ленина в Красноярске. Экскурсии по Ленинским 
местам в нашем городе обогатят ваши знания. Будь
те любознательны! Таково мое пожелание всем, и 
особенно первокурсникам нашего института. Станьте 
достойными учениками великого Ленина, изучайте 
его труды, помните, он тоже был сибиряком, и вам, 
молодым хозяевам сибирского края, надо гордиться 
этим. д. ПУСЕП,

доцент кафедры истории КПСС.
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П А Р Т И Й Н А Я

ж и з н ь ПАРТГРУППА-БОЛЬШАЯ СИЛА
ВО ВСЕХ партгруппах института прошли отчетно- 

выборные собрания. Состоялось такое собрание 
и у нас.

Партгруппа кафедры деталей машин состоит из 
восьми коммунистов и является ведущей на машино
строительном факультете. Сложность работы коллек
тива кафедры заключается в том, что, помимо курса 
«детали машин», преподаваемого на всех факульте
тах института, наша кафедра является выпускающей 
по специальности подъемно-транспортные машины и 
оборудование. Это накладывает определенный отпе
чаток и на работу партгруппы.

Основной задачей высшей школы является подго
товка идейно убежденных и высококвалифицирован
ных специалистов. Именно это подчеркнул в своей 
речи Л. И. Брежнев на Всесоюзном слете студентов. 
В соответствии с этим программным документом на
ми был составлен план работы партгруппы, который 
затрагивал все стороны учебного процесса, работу с 
комсомолом, повышение политического и научного 
уровня сотрудников кафедры.

Как показало недавно прошедшее отчетно-перевы
борное собрание, партгруппа выполнила взятые на 
себя социалистические обязательства. Средний балл 
по дисциплине «детали машин» повысился по срав
нению с прошлым учебным годом, а значит улучши
лось качество знаний студентов. Случаи невыполне
ния проектов по курсу стали единичны. Кафедрой 
широко используется заслушивание отстающих сту
дентов при участии комсоргов, профоргов и старост 
групп. Наиболее способные студенты привлекаются к 
научно-исследовательской работе. На научно-техниче
скую конференцию в апреле 1972 года нашей кафед
рой было представлено 24 студенческих доклада (из 
48-ми по факультету).

Для улучшения учебной и воспитательной работы 
мы широко используем наглядную агитацию, отра
жающую как существо изучаемых курсов, так и на
учно-исследовательскую и методическую работу ка
федры. По состоянию наглядной агитации кафедра 
занимает одно из первых мест в институте.

Преподаватели кафедры повседневно большое вни
мание уделяют воспитанию студентов. Эта работа 
проводится как в учебном процессе, так и во вне- 
учебное время (мы имеем ввиду кураторство в груп
пах выпускаемой, специальности и работу в общежи
тиях факультета).

Обучение и воспитание студентов не может успеш
но вестись без повышения преподавателями своего 
политического и научного уровня. В этом году двое 
коммунистов кафедры А. Н. Клушанцев и А. 3. Рут- 
ман защитили кандидатские диссертации, а коммуни
сту В. И. Сенькину было присуждено ученое звание 
доцента. Коммунист Б. К, Прокопенко завершает ра

боту над диссертацией, сочетая ее с большой обще
ственной работой по руководству народной дружи
ной института.

В целом по кафедре повышение квалификации пре
подавателей в 1972 году иллюстрируется следующи
ми данными: двое поступили в целевую аспирантуру, 
13 — направлены на стажировку и ФПК, сдано 17 кан
дидатских экзаменов, в том числе 9 по марксистско- 
ленинской философии. 9 преподавателей кафедры 
прошли производственную стажировку на заводе 
«Сибтяжмаш» в качестве конструкторов.

На кафедре под руководством коммуниста В. А. 
Турышева успешно работал философский семинар, 
который был отмечен как один из лучших в инсти
туте. Была создана комсомольская группа (комсорг
В. В. Нестеренко). Комсомольцы приняли индивиду
альные комплексные планы и в апреле 1972 года сдали 
Ленинский зачет.

Забота о новом наборе —  партийное дело, и ка
федра использует все формы по привлечению луч
шей части молодежи на наш факультет. Преподава
тели выступали с рассказами о специальности в го
родских и сельских школах, на предприятиях, перед 
группами школьников, посещавших институт.

Наряду с учебной работой, кафедра проводит боль
шую научную работу. Хоздоговорные работы ведут
ся на сумму 40 тысяч рублей в год. За год препода
вателями кафедры была опубликована 21 статья.

Обо всем этом говорили выступающие и отчиты
вающийся за работу бюро секретарь партгруппы
А. 3. Рутман.

На собрании были вскрыты и недостатки в работе. 
В частности, отмечалось недостаточная помощь парт
группы заведующему кафедрой В. А. Турышеву в 
обеспечении учебного процесса, создании лаборатор
ной базы, контроле за качеством лекций и практиче
ских занятий. Не использовалась такая форма конт
роля, как отчет коммунистов на собрании партгруп
пы. Недостаточно внимания уделялось комсомольской 
группе кафедры (не все комсомольцы имели посто
янные комсомольские поручения).

К сожалению, партийное бюро факультета не ока
зывало партгруппе должной помощи. На работу парт
группы накладывало отпечаток то, что все коммуни
сты кафедры несут большую общественную нагрузку 
в масштабе института или факультета.

На отчетно-перевыборном собрании партгрупоргом 
избран коммунист Е. Г. Синенко. Намечены новые 
задачи партгруппы в свете постановления ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР «О мерах по дальнейше
му совершенствованию высшего образования в стра
не».

А. РУТМАН,
доцент кафедры детали машин, кандидат 
технических наук.

С Т У Д Е Н Т  В Е Р Н У Л С Я  С П Р А К Т И К И

НАУЧИЛИСЬ МНОГОМУ,
С пе циа льность  наш а — п о д ъ ем н о -тра нсп ор тн ы е  м а

ш и н ы  и оборуд ование  — в и н сти туте  новая. У чим ся  
мы че твер ты й  год. У Нас нет пона св о и х  лабораторий , 
об оруд ования , н а гл я д н ы х  пособий , ко то р ы е  пом огли  
бы пр и  об уче н и и . Н аверное, это и яви ло сь  главной  
пр и ч и н о й  о т п р а в ки  нас на п р а н ти н у  уж е  после тр е тье 
го ку р са .

М еста п р а к т и к и  бы ли сам ы е р а зл и чн ы е : это  и «Азов- 
сталь» в Ж данове, где студ е н ты  по зн а ко м и л и сь  с ме
та л л у р ги ч е с ки м и  кр а н а м и , и завод «П одъ ем ник» в 
Т а ш кен те , и м аш и н о стр о и те л ьн ы е  заводы в Кадиевне  
и Казан и .

П р а кт и ка  длилась всего м есяц, но дала она м ного.
Р аботали на са м ы х  р а зл и ч н ы х  м естах  — бы ли сле- 

са р я м и -сб о р щ и ка м и , эл е н три н ам и , т о ка р я м и , а т а кж е  
в к о н с т р у к т о р с к и х  и т е х н и ч е с к и х  отделах. Больш е  
повезло тем , к то  находился на ра бочих  м естах, по то 

м у, что  они  лучш е  узна ли  пр ои зво дство , видели или  
н епосред ственно  уча ствова ли  в сб орке  р а зл и ч н ы х  
узлов  и м еханизм ов. Те ж е , к то  был связан  с т е х н и 
ческой  д о кум е н та ц и е й , убедился , н а с ко л ь ко  важ но  
пр ави л ьн о  оф орм ить  ее, т а к  к а к  м алейш ая н еб р е ж 
ность  м ож ет пр иве сти  к  о ш иб кам  в процессе об ра 
б о тки  либо сб о р ки .

Где бы мы ни бы ли, везде старал ись  у з н а ть  к а к  
м о ж н о  больш е о заводе, о ко л л е кти ве , о в ы п у с ка е 
мой п р о д у кц и и , о городе. Х очется  отм е ти ть  хорош ее  
отнош ение  к  нам . О чень м н ого  пр и хо д и л о сь  р а ссп р а 
ш и вать , часто  мы просили  п о ка за ть , к а к  делается то  
или это. И будь то  м астер или ра бочий , н а ч а л ь н и к  
уч а стка  или цеха , н и ко гд а  и н и к т о  не отназы вал  нам.

С туденты  оназали  пом ощ ь ко л л е кти ва м  заводов, т а к  
к а к  лето — время о т п у с ко в , и наш а пом ощ ь была  
кс та ти . Мы р а сска зы ва л и  об и н сти туте , городе, С ибири.

Мы бы ли рады  хо р о ш и м  отзы вом  о наш ей работе  
и пр и гл а ш е н и я м  п р и е зж а ть  снова.

Л. НОМОВА,
студ е н тка  4-го  ку р с а  м а ш и н острои те л ьн ого  
ф а кул ьтета , наш  ко р р .

Из каждой практики можно сделать много выво
дов. Я же хочу остановиться на одном — очень про
стом, но, кажется, важном: тем, кто с нашего факуль
тета на будущий год впервые отправится на произ
водственную практику, я советую ехать туда, где 
нынче были мы, — на завод стройконструкций в Аба
кане.

Встретили нас очень приветливо и создали все ус
ловия. Предприятие образовалось сравнительно не
давно, специалистов еще не хватает, и поэтому нам,

Поезжайте Ч> Абакан
будущим технологам, были рады и настойчиво звали 
приезжать после окончания института.

Мы должны были ознакомиться с технологией про
изводства строительных конструкций из железобето
на. При таком отношении не справиться с заданием 
было просто невозможно. В. НАЗАРОВИЧ,

студентка 4-го курса строительного факультета.

От первокурсников груп
пы 352-1 в редакцию посту
пило письмо такого содер
жания: «2 ноября на заня
тиях по математике нас чуть 
задержали, и мы опоздали 
на следующую лекцию по 
начертательной геометрии, 
которая проходила в другом 
курпусе. Мы задержались 
всего на 2 минуты, а пре
подавательница С. Е. Усико- 
ва всю группу выгнала, и мы

НАМ ОТВЕЧАЮ Т
целый час проболтались по 
коридорам. Разве можно 
выгонять не разобравшись?».

Письмо было направлено 
на строительный факультет, 
где учатся эти студенты. 
Вот что ответил на него де
кан В. Д. Наделяев:

«Мы разобрали жалобу в

присутствии группы. Дело 
в том, что лекцию слушал 
поток — 7 — 8 групп, и пре
подавательница поняла, что 
опоздали лишь пятеро, что 
зашли в аудиторию, тогда 
как в коридоре находились 
остальные студенты группы.
С. Е. Усикова согласна, что 
допустила ошибку и обещ а
ла провести с ними дополни
тельное занятие по пропу 
щенному материалу».

Для соревнований на п ер 
венство районов города по 
плаванию , проходивш их в бас
сейне завода «Сибтяжмаш», 
ком анда О ктябрьского района 
бы ла полностью  составлена из 
студентов наш его института.

В итоге двухдневной борь
бы на голубы х дорож ках чем 
пионом стала ком анда Киров
ского района, набравш ая 218 
очков, О ктябрьский район — 
на втором месте (200 очков). 
В м уж ской и ж енской эстаф е
тах  4X100 м вольны м  стилем

П О К А  В Т О Р Ы Е
наш и студенты  были тоже 
вторыми. Успешно вы ступили 
братья  Авдеевы, Ю. М агеря, 
JI. П анкова (МФ), Ю. Дуванов 
(ЭТФ) и Г. Л ысенко (ТЭФ).

Наш а ком анда очень моло
ка  — ей нет ещ е и года, и 
состоит она в основном и з 
первокурсников всех  ф ак у ль

тетов. Пока заним аю тся пла
ванием всего 18 человек. Са
мыми перспективны м и, поми
мо названны х выш е, являю тся
С. Вотяков, В. Коломыцин, 
.А Медведев, В. Зинченко.

Г. З А Н КИ Н , 
преподаватель  каф едры  
ф и зво спи та н и я  и спо рта .

В наш Студенческий городок пришла зима...
Фото С. ФЕДОРОВА.
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